

ACCIÓN EMPRESAS EN LA COP16:

El sector privado como aliado estratégico para la protección de la biodiversidad

Acción Empresas junto a sus empresas socias tuvieron una destacada participación en la Conferencia de las Partes sobre la Diversidad Biológica (COP16), realizada en Cali, Colombia, evento que reúne a representantes de gobiernos, organizaciones no gubernamentales y el sector privado, con foco en el desarrollo de estrategias para abordar la crisis de biodiversidad.

Alejandra Arochas, jefa de Proyectos de la Gerencia de Desarrollo de Acción Empresas, participó en una actividad organizada por el Consejo Empresarial Colombiano para el Desarrollo Sostenible y el World Business Council for Sustainable Development, donde expuso el eje de métricas del Plan de Acción Empresarial en Biodiversidad de Chile, proyecto que es posible gracias al financiamiento del Fondo para el Medio Ambiente Mundial (GEF) en asociación con Conservation International como Agencia Implementadora del GEF y Business for Nature como socio ejecutor.

“El sector privado no solo puede contribuir a la protección de la biodiversidad, sino que también tiene la posibilidad de fortalecer su sostenibilidad a largo plazo, disminuir riesgos ambientales y reputacionales, y responder a la demanda de consumidores e inversores comprometidos con la sostenibilidad”, comentó Arochas.

En el marco de la presentación de los avances del plan, Acción Empresas viajó junto a una delegación que incluía a representantes de reconocidas compañías como AES Chile, Anglo American Chile, CMPC, Colbún, Copec, SQM, Arauco y Ecogen. No obstante, otras empresas también han sido parte del



Delegación de Acción Empresas en la COP16.

proyecto, entre ellas Acciona, Aguas Andinas, Antofagasta Minerals, Bayer, Nestlé, Syngenta y Nutrisco.

Por otro lado, la gerenta de Desarrollo de Acción Empresas, Kathrin Müller, presentó en el Pabellón de Chile una síntesis de los Cinco Criterios Clave de Sostenibilidad (Carbono neutralidad, Naturaleza & biodiversidad, Derechos Humanos, Diversidad & Inclusión y Reportabilidad) y cómo estos pueden integrarse en la gestión empresarial.

La presentación tuvo especial enfoque en el criterio de Naturaleza & Biodiversidad, que, según Müller, es “el que presenta mayores desafíos, debido a que

todavía hay pocas empresas que evalúan sistemáticamente sus dependencias e impactos sobre la naturaleza y establecen indicadores, metas y planes de acción al respecto”.

Además, para dar ejemplos de buenas prácticas, cinco organizaciones socias de Acción Empresas, (CMPC, Anglo American Chile, Arauco, Colbún y Copec), presentaron sus iniciativas y avances en temas de conservación, restauración y mitigación de impactos. Por otro lado, Alejandra Arochas junto a representantes de las empresas AES Chile, Arauco, CMPC, SQM, Ecogen y la Universidad del Desarrollo, expusieron los avances del Plan de Acción Empresarial en

Biodiversidad.

En la instancia se dieron a conocer los ejes estratégicos que forman parte del diseño propuesto para su implementación a partir de 2025: capacitación, cultura, creación de capacidades, métricas y gestión de la información, innovación, desarrollo tecnológico e investigación, financiamiento y mercado financiero. Asimismo, el plan considera un eje transversal que incluye una gobernanza público-privada.

Müller también participó en un panel de Business for Nature, donde compartió la experiencia de colaboración en el marco de la construcción de la propuesta del Plan de Acción Empresarial para la Biodiversidad, con el cual el Chile se ubica en el cuarto lugar a nivel mundial en implementar un programa de estas características, después de Malasia, Colombia y Sudáfrica. Y en otro evento sobre la implementación del Acuerdo de Escazú en Chile, que contó también con la participación de la ministra del Medio Ambiente de Chile, Maisa Rojas, y sus pares de Uruguay y México, además del secretario ejecutivo de la Cepal, se refirió al rol clave del sector privado para hacer realidad sus postulados de acceso a información, participación efectiva, colaboración y capacitación, y acceso a la justicia ambiental.